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企业标语可以激励员工，让他们对企业的使命和目标有更深
的认同感。标语应该具有独特性和创意性，能够与竞争对手
区别开来，吸引目标受众的注意力。世界因你而酷！

开学第一课读后感初一篇一

昨天晚上我看了《开学第一课》这个节目，我非常喜欢这个
节目一共开了四个班队会。第一个讲的是我们要爱护小动物
和野生动物。只要你真的喜欢某种动物，哪怕是蛇，你也会
发现它的美。第二个讲的是坚持就是胜利，只要有一刻永恒
的心，做什么事都能成功。第三个讲的是熟能生巧，做事要
趁热打铁。最后一个讲的是团结就是力量，一个人的成败关
系着整个集体如果这个集体团结，那就注定会成功，如果这
个集体不团结，那就注定会失败。

关于开学第一课的班会

今天是开学的第一天，我们没有上课，而是看电视看《开学
第一课》这个节目，节目是以上课的形式来向我们介绍几位
中国的奥运冠军和为国家做了大事的人，那让我给大家介绍
让我感动的几个人，和几件事。

让我最感动的人是吴斌，他在一次开车的时候，一样东西从
对面飞来打到了吴斌的腹部，接下来的事让所有人都惊住了，
他手拿着方向盘，脚踩刹车，停车后拉手刹，然后站起来对
乘客说：“别出去，给我打120和110。”通过这件事我知道
了我们应该爱护环境，开车的人也要经常检查汽车，免得事
情再次发生。第二件让我感动的人是：刘洋，她是伦敦女子
蝶泳200米的冠军。在2008年的奥运会上他没有拿到冠军，成
绩不怎么理想，但是她没有放弃，她不停的练习，一天最远



游一万米，经过刻苦的练习，她终于在伦敦奥运会上赢得了
冠军。通过这件事我知道了不管做什么事都不能放弃。

这个《开学第一课》让我们了解了一些国家的伟大人民，他
们做出了无私的奉献。

开学第一课读后感初一篇二

说起文化，人们往往会首先想到的是中国的国粹——-京剧。
在传承中华传统文化中重大作用。

不论在故宫畅音阁的大戏台，抑或是江南水乡的“草台”上，
还是在如今个歌剧院里，一些人家的院子里，都有着戏曲的
音调，有着浓厚的名族风味。

在古代，京剧表演与现实生活有一定的差距，而新文化后，
京剧推出了一大批现代题材的优秀曲目，也就是所说的现代
戏。此后，随着社会的发展，文化的迅速演变，戏曲又创编
了新的唱腔，新的音乐，使戏曲艺术有了新突破。

对这门艺术有了喜爱之情，这也就是那爱屋及乌吧，即使京
剧的装扮有点夸张，但这恰恰更能突出京剧的独特性。

京剧，传统文化的精髓，有着无限的魅力，一些老外不也喜
欢吗？他们专门来中国拜师学艺，虽然他们不懂戏剧含义，
但他们认为这是一门能提高艺术修养的艺术，依然学得很好。

是的，在北京，京剧在大街小巷都能听到，在电视上也能看
到，是北京的特色文化，是中国文化中不可丢弃的，为什么
这么说呢？因为现在大都流行席卷全国，特别是近一代年轻
人对京剧有极大爱好的非常少，对这种传统文化根本没有用
心去体会，去领悟。京剧的追求与众不同，每个动作，每句
词要高雅、完美，都要流露出自己的真情实感，才能达到京
剧的最高境界，才能体现出一种真正的境界，才能体现出一



种真正的高雅艺术。

所以，我们要对文化精髓不离不弃，要对传统文化继承并发
扬下去，让所有人都能知道，我国有一种艺术之最，让世界
都知道中国国粹——京剧，它的传承是中华民族文化的骄傲。

开学第一课读后感初一篇三

2021年9月1日，我们开学了！当晚我们看了一学期一次的
《开学第一课》其中我最感动的就是——“时代楷模”拉齐
巴儿女。

14岁的都尔汗·拉齐尼来到了现场，当姐姐看到了父亲生前
的影像时，硬咽地说；“我长大了后，要当一名军
医！”“回到红其拉甫，守护我们的家园，守护我们的祖
国！”12岁的弟弟也掷地有声地承诺：“爸爸请你放心，我
一定会好好学习，考上好大学，长大后当兵，退伍后当一名
优秀的护边员。”

听完这一些话，感动的我泪目了。年幼他们是多么的有担当！
为国守边保护祖国，是拉齐尼一家三代人守护了72年的共同
理想，说什么他们也要延续下去，这是对前三代人的一个交
代。想到这里我不禁联想到了我的生活，我有依有靠，有父
母的爱，但连一个个的目测都不一定能拿到满分。而他们无
依无靠，却背负着三代人的梦想。在这我要给他们一个大大
的赞！我也要向他们学习。

今年大事可不少，要数奥运最震撼！

这个夏天，追逐梦想的有一群中国健儿！其中，最令我惊讶
的是一位“00”后小姐姐——杨倩。她不但是首金，不久后
又拿了双金，而且杨倩姐姐还是一位清华学霸。

这不得不让我感叹，中国健儿，他们能够做的事，我也要以



实现中华民族伟大复兴为已任，增强做中国人的志气、骨气、
底气，不负时代，不负韶华，不负党和人民的殷切期望。

开学第一课读后感初一篇四

翠绿的树叶渐渐开始变黄，闷热的空气渐渐变得凉爽，又是
一年开学季，夏天已悄无声息地过去，秋天来了！每年的此
时此刻，cctv1都会在9月1日晚上准时播放《开学第一课》，
今年我当然也不会错过，坐在电视机前观看主题为：创造向
未来的《开学第一课》。

今年是中国改革开放40周年。从曾经的“东亚病夫”，到如
今中国自主研发大型客机c919的首飞，我们在为祖国感到骄
傲的同时，也不得不为这背后付出无数艰辛努力的人们表示
敬佩。

成龙作为一张显眼的“中国名片”，在今年的《开学第一课》
他也为我们做了有关于“梦想”的演讲——他经过无数次的
摔打磨练，成就了自己的梦想的同时也助力了中国的进步，
从小人物做起，努力必有结果；摄影师解海龙用镜头记录下
贫困地区的孩子们“我要上学”的梦想，他在实现自己的梦
想的同时用照片改变了乡村孩子的命运，让我不禁感叹：知
识改变命运，创造改变未来。

知名教育机构新东方创始人俞敏洪三次高考，从英语33分到
考进北大，拿到录取通知书时还在地里种菜。他告诉我们，
奋斗，只要你不放弃你心中的理想你就可以坚持下去。人生
就是一个不断的进步和进步，这样的过程。一路奋斗一路精
彩。为了自己的梦想而奋斗，给自己留下一个精彩的结果。

中国自主研发大型客机c919的总设计师吴光辉，中国开放高
考后的第一批大学生。他结合资料为我们详细介绍了c919的
概况，在这“工业皇冠”的背后除了他还有几十万名的科研
人员。正是因为他们夜以继日的努力工作，才有今天中国的



崛起。培养出这样优秀的总设计师的老师是南京航空航天大
学的魏老师。最后，吴总设计师将c919搭载的国旗通过魏老
师赠送给母校。这一幕看的我热血澎湃，并立志将来也要通
过自己的努力报答母校，感谢恩师。

“少年智则国智，少年强则国强。”在这样的朗读声中，今
年的《开学第一课》落下帷幕。但是所有老师讲的道理，却
永远地烙印在我的心里。

创造向未来，今天过后，我想，我又有了一份前进的动力。

开学第一课读后感初一篇五

幸福在我的眼里、在我的心里、穿透在我的欢声笑语里！

我的幸福：是爸爸妈妈陪我一起去附近的景点看青山绿水、
花香鸟语，是在乡下上班的爸爸能经常回来陪陪我，是过年
时家里所有的亲人能相聚一起，是……我感觉最幸福的是眼
睛看着全家福、嘴里吃着零食、心里想着我在学校大队部值
日里应对调皮男同学的鬼点子！

我认为最大的幸福是爸爸妈妈身体健康、工作顺利，我自己
学习进步、快快乐乐过好每一天！

我真幸福呀！

开学第一课读后感初一篇六

《五星红旗，我为你自豪——开学第一课》画面的次第展开，
盯着电视机的小代代变得安静而严肃。

突然，看到五星红旗后，小代代很认真地问我：”妈妈，我
们学校每个星期一都要升国旗，我们都是戴着红领巾的，因
为我们是少先队员，那现在我要不要戴啊?”



冷不丁冒出的这句话，让我深感惊讶而又特别欣慰。惊讶的
是小代代能够看到五星红旗就想起自己的红领巾，欣慰的是
这样的仪式感已在小代的心里播下了希望的种子!

想起2018年12月30日，小代代一回家就激动地和我说：”妈
妈，我们要尊重祖国。因为我已成为少先队员了，所以我必
须尊重祖国。那天，在操场上，我们学校的一位老师告诉我
们，少先队员要尊重祖国!”

此刻，看到江姐、看到五星红旗，想起少时，爸爸也和我们
兄妹几个及母亲讲述过江姐的故事;而今夜，看到江姐的画面，
不识字的老母亲也情不自禁地坐到小代代旁边，和她聊江姐
的勇敢和苦难。

这样的节目，这样的开学第一课，这样的画面，带来一丝丝
纯真的感动，弥漫着一家老小的心田。的确，我们所站立的
地方就是我们的祖国，我们的祖国有着无数高高飘扬的五星
红旗!

愿每一位五星红旗下的少先队员都尊重祖国，热爱五星红旗。
唯有尊重，才能更好去爱，唯有尊重，才能好好珍惜和感恩。

开学第一课读后感初一篇七

昨晚18：30分开始，一堂新的开学第一课，又要开课了，而
这一次开学第一课的核心是一个“爱”字。

爱是分享：第一堂课讲的是一个合唱团。在呼伦贝尔和大兴
安岭深处，有很多少数民族，这里的孩子没有经过专业训练，
却拥有天籁般的嗓音。30多个稚气未脱的孩子为了上学，而
走到了一起，组成了“五彩呼伦贝尔”儿童合唱团。著名教
授于丹的演讲，带领着我们的思考“爱是分享”的意义。

随后，他们还做了一个游戏，于丹老师的即兴点评赢来了许



久的掌声。

爱是力量：“最高的武术竟界就是爱，你爱别人，一定没有
敌人，爱，没有敌人。”刚刚参加过莫拉克风灾救援行动的
李连杰来到现场，和大家分享了他对生命的感悟，作为志愿
者代表，李连杰还带来两位志愿者朋友：汶川大地震后，从
废墟里救出20多个孩子的陈岩，以及最早参加抗震救灾的徐
丽华。最后，李连杰发出了爱的倡议：“只要我们人人付出
一点爱，齐心协力，什么困难都可以战胜！每人都献出一点
爱，我们的国家将会越来越强大的。”

爱是承担：来自沈阳14岁的马鹏飞，4岁时就开始烧水做饭，
担负起了照顾失明奶奶的重任，而马鹏飞没有因此而耽误学
习。为了能精心照顾奶奶，每天马鹏飞从家到学校4公里的路
程，都是跑着去跑着回，每天早上5点起床，做好早饭，喂奶
奶吃完饭，准备好凉开水再去学校。贴在他床头的作息时间
表密密麻麻写满他这一天的事情，直到深夜22：30，他才能
上床睡觉，至今已经坚持了九年。央视导演知道他将迎来
第14个生日，特意订了一个蛋糕，在全场人的祝福下，他过
了一个特殊、有意义的一个生日。

这次，我看了开学第一课启发很大，特别是对这个“爱”字
的理解，又增深了一层。

开学第一课读后感初一篇八

由中央电视台经济频道与教育部共同发起的《开学第一
课》“我爱你中国”大型公益行动正式启动，并发起了“今
天，我们应该怎样爱国？”博客征文活动。

“今年的《开学第一课》就是要在孩子们心间播下爱的种子，
通过讲述爱是分享、爱是力量、爱是承担、爱是荣耀，用孩
子们喜闻乐见的方式诠释出爱国的内涵。”中央电视台经济
频道总监助理许文广介绍说。在建国60周年的大背景下，今年



《开学第一课》以爱国主义教育为主题，以“爱的教育”为
切入点，将为孩子们开一堂特殊的聚焦“爱”的主题班会。
从自尊自爱，亲友之爱、家乡之爱到祖国之爱，启示孩子们
如何理解“爱国”，如何用实际行动诠释“爱国”，帮助孩
子们理解爱的本义、培养爱的能力、在有爱的教育中健康成
长。同时，这次公益行动倡议全国中小学每一个班级，每年
都要举行一次关于“爱的教育”的主题班会。

今年，《开学第一课》将在象征着中华民族自强不息精神的
长城脚下开讲，继续由久负盛望的社会知名人士担任老师，
并已经“招募”到了首批老师———国旗护卫队。在启动仪
式现场，主持人王小丫向国旗护卫队副指导员颁发了聘书，
正式聘请国旗护卫队员成为《开学第一课》的特邀老师。此
外，于丹、杨利伟、邓亚萍、姚明、俞敏洪等社会知名人士
均表示愿意担任《开学第一课》老师。

“祖国在我心中，为国而努力！”奥运会举重冠军、《开学
第一课》老师代表张湘祥也来到启动仪式现场，将中国举重
队的努力喻作中国力量，道出了对祖国之爱的独特理解。

教育部基础教育一司学校德育处处长于长学告诉记者，今年
教育部将提前发文，要求全国中小学在9月1日组织学生观看
《开学第一课》，上好这堂爱国主义教育课。

去年中央电视台9月1日播出的《开学第一课》以“知识守护
生命”为主题，帮助孩子们认识生命、尊重生命、守护生命。
授课老师星光熠熠，杨利伟，郎朗，刘欢、宋祖英、于丹倾
情讲述，姚明等中国男篮团队、奥运冠军中国举重团队、奥
运冠军帆板团队齐聚一堂，全国2。2亿中小学生一起收看，
被称作是“史上最牛的一堂课”。

开学第一课读后感初一篇九

今天，我和老师同学们看了开学第一课，这一次的开学第一



课主题是：美就在你身边，我们会先联想到大自然的美，不
过在我们身边还有很多的美，我非常兴奋，便睁大了眼睛，
仔细的看了起来。

第一个登场的教师是“神九”的女航天员刘洋。他很小就幻
想宇宙的美，宇宙是什么样子，但当自己真正来到了太空之
后，才感觉到了深邃宇宙的魅力，但是也发现了地球的珍贵，
宇宙虽然奇妙，但是这无边无际的宇宙中，却只有那跟宇宙
相比非常渺小的可爱地球能让我们生存，可见我们是多么依
赖地球。远离了地球我们才能意识到我们对地球的热爱。

第二个上台的是2012游泳冠军焦刘洋和叶许文，他们说：每
次练习都要游一万米，他们练习技术和改技术时都非常的难，
他们的每堂课都非常艰难，每次上完都要哭，这让我知道了
达到一个美丽的高峰，达到一个美丽的目的地，需要付出很
多的努力。梦想是动力，但是只有坚持才能完成梦想。

这个世界上，有很多普通的人，比如最美的司机，他用他自
己的生命换了一车人的生命，但或许只有一个人看见，世人
可能不会认可，但是这也是一种美的表现，还有最美的交警、
最美的妈妈、最美的教师，他们都用他们的力量做了一些不
起眼的美!

我印象最深的是邓丽老师，在大屏幕里我们看见了她和她山
里的学生们三年的快乐生活，女老师教学生们上体育课，美
术课、英语课、还跟他们一起做操，跳舞……可是三年过去
了，那位老师要走了，同学们为了留下老师，给老师一起编
了一首好听的歌，还给她送各种用自己的双手和对老师的爱
做的精致卡片，希望老师不要走，还弄了一个手舞：春天的
种子发芽开了花，来了许多美丽的蝴蝶，夏天有许多的鸭子
顽皮的在水里嬉戏，秋天秋风吹着谷子和小麦摇摇晃晃，冬
天下起了雪，放起了鞭炮。邓丽老师留在了学校里。

有时，美非常的简单，而有时，却很难，让我们从自己身边



发现美，创造美吧，美将会和我们一起前进。

开学第一课读后感初一篇十

今天我看了开学第一课，而其中许许多多事物让我难以忘怀。

首先是成龙大哥用vcr讲述关于他的故事，他在我们这个年纪
的时候他也不爱读书，但他发现他有动作这一特长，便定下
了梦想——拍戏，刚开始他也是遇到了挫折，但他还是坚持
了下来，至今为止，他身上多处还留下他拍戏的伤疤。他告
诉我们，有梦想就要坚持到底。

还让我印象深刻的是c919设计师吴光辉叔叔，他说他是从农
村考上大学的，选科目时看飞机设计这一行很好，于是便选
了这一行做专业，十年之前，他带领团队接下研发首辆国家
自主研发飞机这一任务，花费了十年，日月艰辛，从黑头变
成白发苍苍，一路上也遇到许多“疑难杂症”，但他说研发
出我国首台自主研发飞机是他的梦想，所以他一直没有放弃，
一直努力坚持下来，才研发出c919，同时我也非常感谢试飞员，
是他们不顾任何危险登上c919s试飞的，我真为我祖国自豪！
为祖国骄傲！

最后，张杰的歌声告诉了我们：

少年强则国强！少年富则国富！少年自由则国自由！


